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Региональным парламентом приняты поправки в закон о капремонте 

                                                        Волгоградская областная Дума 27.09.2021 

 

       Предельная стоимость услуг и работ по капитальному ремонту будет 

устанавливаться ежегодно. Соответствующий закон принят Волгоградской 

областной Думой.  

        Тем самым внесены изменения в закон «Об организации проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 

расположенных на территории Волгоградской области».  

        Напомним, в соответствии с действующей нормой предельная стоимость 

услуг и работ устанавливалась раз в три года. Ранее такая периодичность 

отражала реальную ситуацию на рынке региона, позволяла привлекать на 

конкурсной основе подрядные организации. С начала 2021 года произошло 

значительное удорожание материалов, используемых подрядчиками при 

проведении капремонта общего имущества многоквартирных домов. Это 

затруднило проведение аукционов по определению исполнителей работ в 

этом году, кроме того, сложно прогнозировать краткосрочные планы 

капремонта на 2022 год, заблаговременно проводить процедуры по 

заключению контрактов.  

        Теперь, согласно утвержденным поправкам, комитет ЖКХ 

Волгоградской области наделен полномочием ежегодно устанавливать 

предельную стоимость услуг и работ по капитальному ремонту.  

 

От уплаты транспортного налога освободят технопарки и резидентов 

особых экономических зон 

Законодательное Собрание Челябинской области 27.09.2021  

 

Поправки в областной закон «О транспортном налоге» рассмотрели на 

заседаниях трех комитетов Законодательного Собрания – по промышленной 

политике, энергетике, транспорту и тарифному регулированию,  по бюджету 

и налогам и по экономической политике и предпринимательству. 

Законопроект предусматривает освобождение от уплаты транспортного 

налога по грузовым автомобилям, автобусам и другим самоходным машинам 



и механизмам на пневматическом и гусеничном ходу (кроме мотосаней и 

снегоходов) резидентов и управляющие компании промышленных 

технопарков Челябинской области – на 5 налоговых периодов. А также 

резидентов и управляющие компании особых экономических зон, созданных 

на территории Челябинской области – на 10 налоговых периодов. 

        «В Челябинской области на площадке АО НПО «Электромашина» 

создается первый промышленный технопарк «ЗЭМ». Также ведется работа 

по созданию особой экономической зоны на территории Увельского района 

на базе Транспортно-логистического комплекса «Южноуральский». 

Прорабатывается вопрос по созданию такой зоны и на территории 

Челябинска, – прокомментировал депутат Законодательного Собрания, один 

из авторов законодательной инициативы, Владимир Дремов. – Особая 

экономическая зона, как территория с льготным налоговым и таможенным 

режимом, является одним из инструментов повышения эффективности 

уровня региональной экономики. Она открывает региону возможности по 

созданию  новых рабочих мест, развитию экспортной базы, обеспечению 

импортозамещения. Мы изучили практику субъектов, где подобные 

экономические зоны уже работают, например, в Липецке, Татарстане». 

        Законопроект был разработан для улучшения инвестпривлекательности 

региона, а также в продолжение работы по обеспечению условий для 

создания и развития промышленной инфраструктуры на его территории. 

         Комитеты поддержали законопроект и проголосовали за его принятие 

Законодательным Собранием в первом и третьем чтениях. 

 

Депутаты одобрили налоговые льготы  

Законодательное Собрание Владимирской области 28.09.2021  

 

        В областном парламенте утвердили налоговую поддержку 

предпринимательства, в частности – сферы услуг. Именно она наиболее 

пострадала из-за ограничительных антиковидных мер.  

        Во-первых, внесены изменения в закон о мерах поддержки бизнеса. Для 

некоторых отраслей льготы, пусть и не в прежнем объеме, пока сохраняются. 

Для предприятий сферы услуг, более всех подверженной кризису из-за 

строгой санитарной обстановки, до конца года определена налоговая ставка 

по «упрощенке» в 1% по доходам и 5% по доходам, уменьшенным на 

величину расходов. В списке «льготников» остаются предприятия 

пассажирских перевозок, гостиницы, музеи, библиотеки, фитнес-центры, 

кинотеатры и некоторые другие.  



        Во-вторых, для организаций, использующих УСН, установлена ставка 

0,5% налога на недвижимое имущество в 2022 г, и 1% – в 2023. На время 

ковидных ограничений предприятиям было предоставлено почти полное 

освобождение от этого налога. Сейчас происходит постепенное его 

возвращение к прежним значениям (ранее действовала ставка 1,5%). 

Региональный государственный контроль – важный инструмент 

социальной политики 

Законодательное Собрание Ростовской области 28.09.2021  

 

        На заседании Правительства Ростовской области принят блок решений в 

сфере регионального государственного контроля по таким направлениям как 

обеспечение безопасности населения в случае чрезвычайных ситуаций, 

защита окружающей среды, трудоустройство инвалидов. Итоги заседания 

прокомментировал исполняющий обязанности Председателя 

Законодательного Собрания Ростовской области – председатель комитета по 

бюджету, налогам и собственности Андрей Харченко. 

        – Речь идет об утверждении Положения о региональном 

государственном надзоре в сфере защиты населения и территорий от 

чрезвычайных ситуаций в Ростовской области. Надзор будет осуществляться 

областным департаментом по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций. Предметом надзора является соблюдение организациями и 

гражданами обязательных требований в сфере защиты населения и 

территорий от ЧС. Эта мера позволит существенно повысить безопасность 

граждан при возникновении чрезвычайных ситуаций и снизить риск 

несчастных случаев, – отметил Андрей Харченко. 

         Депутат добавил, что главными целями при проведении регионального 

государственного экологического контроля, который теперь будет проводить 

министерство природных ресурсов и экологии Ростовской области, являются 

защита окружающей среды и создание благоприятной экологической 

обстановки. Предмет контроля состоит в соблюдение обязательных 

требований в сфере охраны окружающей среды, установленных 

техническими регламентами.  

        Кроме того, предметом регионального государственного контроля 

(надзора) за приемом на работу инвалидов в пределах квоты будет являться 

необходимость соблюдения работодателями обязательных требований в 

сфере квотирования рабочих мест, установленных нормативными правовыми 

актами Российской Федерации и нормативными правовыми актами 

Ростовской области.  



Парламентарии выступили с инициативой по внесению изменений в 

федеральный закон об образовании 

Законодательное Собрание города Севастополя 28.09.2021  

 

        В рамках пленарного заседания депутаты Законодательного Собрания 

Севастополя рассмотрели проект постановления о законодательной 

инициативе по внесению в Госдуму Российской Федерации проекта 

федерального закона, предусматривающего внесение изменений в закон об 

образовании. 

        Документ разработан группой севастопольских депутатов и сенатором 

Российской Федерации Сергеем Колбиным в связи с имеющейся проблемой 

получения детьми-сиротами и детьми, оставшимися без попечения 

родителей, среднего профессионального образования и социальной 

необходимостью решения данной проблемы. 

        Государственные учреждения социальной помощи детям не в состоянии 

во всей полноте обеспечить внешкольную подготовку своих учеников. 

Руководители учреждений среднего профессионального образования 

оказывают содействие, однако в данном случае распределение данной 

категории детей по местам обучения в профессионально-технических 

училищах, колледжах, техникумах осуществляется без учета мнения и 

способностей самих ребят. 

       – Ранее действующим законом об образовании такая категория ребят при 

условии успешного прохождения вступительных испытаний принимались в 

учреждения среднего профессионального образования вне конкурса. Однако 

в 2013 году, при принятии нового закона об образовании, эта норма свою 

силу утратила. Конечно же, государственная гарантия приема в учреждения 

среднего профобразования для детей-сирот остается актуальной, а 

возможность получить конкурентоспособную профессию является основным 

фактором успешного не только трудоустройства, но и социализации 

указанной категории лиц, – подчеркнул Сергей Колбин. 

         Выходом из создавшейся ситуации авторы законодательной 

инициативы видят содействие государства на законодательном уровне в 

гарантированном получении такими детьми профессии, что помогло бы им 

социализироваться, обрести самостоятельность и уверенность в завтрашнем 

дне. 

        Проект постановления был принят депутатами единогласно. 

 

Расширены направления краевой господдержки сельских усадеб 

Законодательное Собрание Краснодарского края  29.09.2021  

 

        Парламентарии обсудили изменения в краевой закон «О сельских 

усадьбах в малых сельских населенных пунктах Краснодарского края». Они 



вызваны необходимостью совершенствования мер господдержки в сфере 

развития сельских территорий, стимулирования появления сельских усадеб в 

глубинке. Проектом закона предлагается дополнительно расширить 

направления краевой поддержки. Средства соцвыплат можно будет 

направить и на приобретение жилого дома, хозпостроек и иного имущества, 

земли. В свою очередь, получателям господдержки предлагается выбор 

назначения земельного участка для ИЖС либо для ведения ЛПХ.  

        «Сегодня уже есть примеры того, как переселенцы возвращают к жизни 

угасающие малые поселки и хутора Кубани. Ведь туда поехали особые люди 

– те, кто был готов к трудностям и не боялся напряженной работы. Те 

изменения, которые вносятся сегодня, основаны на изучении ситуации, 

образа жизни этих людей, их нужд и потребностей. Пусть у них будет 

больше возможностей в использовании средств социальных выплат», – 

подчеркнул председатель краевого парламента Юрий Бурлачко. 

        Документ принят депутатами в первом чтении. 

 

Установлены налоговые льготы для предпринимателей  

                                                        Саратовская областная Дума 29.09.2021 

        На заседании областной Думы парламентарии приняли в двух чтениях 

законы, дающие право на льготы для ряда предпринимателей. 

        Установлена нулевая налоговая ставка налогоплательщикам, 

работающим по упрощенной или патентной системе налогообложения. Такая 

возможность появилась у предпринимателей, которые заняты в сфере 

пресноводного рыбоводства. В настоящее время в области в этой сфере 

работают более 40 предпринимателей, из них трое имеют статус «вновь 

созданных». 

        Еще одним документом предлагается снизить стоимость патента для 

предпринимателей, которые занимаются грузоперевозками на автомобилях 

грузоподъемностью до 1,5 тонны. 

 

Депутаты поддержали новшества законодательного обеспечения работы 

губернатора 

Законодательная Дума Хабаровского края 30.09.2021 

 

         На внеочередном заседании Законодательной Думы Хабаровского края 

рассмотрены  вопросы законодательного обеспечения работы Губернатора. В 

Устав Хабаровского края и закон «О Правительстве Хабаровского края» 

введены две должности: первого вице-губернатора края, возглавляющего 



администрацию Губернатора и Правительства края, и вице-губернатора края. 

При этом сократили количество первых заместителей  Председателя 

Правительства края до одной должности. Большинством голосов депутаты 

эти изменения поддержали. 

       «Такая модель управления краем позволяет путем делегирования 

полномочий губернатора решать вопросы руководства краем оперативно, не 

оставляя край без субъекта принятия решения на время отсутствия высшего 

должностного лица. Решения не приводят к росту расходов бюджета», – 

прокомментировала изменения спикер краевого парламента Ирина Зикунова.  

       В этот же день были согласованы кандидатуры на должность первого 

вице-губернатора края Александра Никитина, на должность первого 

заместителя председателя Правительства края Марии Авиловой.  

      

Бюджетные кредиты на инфраструктурные проекты 

Законодательное Собрание Новосибирской области 30.09.2021  

         

       Сессия Законодательного Собрания одобрила дополнительное 

соглашение о реструктуризации обязательств (задолженности) 

Новосибирской области перед Российской Федерацией по бюджетным 

кредитам. 

        Летом этого года Министерством финансов РФ с министерством 

финансов и налоговой политики Новосибирской области заключено 

дополнительное соглашение, которым предусматривается продление графика 

погашения и перенос основной нагрузки по погашению бюджетных кредитов 

на период с 2025 по 2029 годы. 

        Речь идет о тех бюджетных кредитах, которые в прошлом году в связи с 

серьезным недобором доходов субъектов  РФ, были предоставлены по 

поручению Президента России. Новосибирская область получила 8 млрд 800 

млн рублей такого кредита со сроком погашения до 1 июля текущего года.  

Понимая важность инвестиционного развития страны, принято решение о 

реструктуризации таких обязательств по 2029 год включительно. В период до 

2024 года задачей Правительства области будет подготовка 

инфраструктурных проектов, которые в интересах бизнеса сможет 

реализовать регион за счет высвобожденной суммы средств.  

        «Комитет поддержал законопроект», – доложил сессии заместитель 

председателя комитета по бюджетной, финансово-экономической политике и 

собственности Валентин Сичкарев. 

        Сессия приняла закон «Об утверждении заключенного дополнительного 

соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) 



Новосибирской области перед Российской Федерацией по бюджетным 

кредитам» в двух чтениях. 

 

Современные муниципальные таунхаусы необходимо строить для 

многодетных семей 

Законодательное Собрание Иркутской области 1.10.2021  

 

         Для многодетных семей в Иркутской области необходимо возводить 

микрорайоны из современных муниципальных таунхаусов в деревянном 

исполнении. Первый такой микрорайон может появиться на экологически 

благоприятной территории в Братске, считает депутат Законодательного 

Собрания Иркутской области от территории Олег Попов.  

        Один из важных вопросов, который регулярно рассматривается на 

заседании комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 

сельском хозяйстве, касается права многодетных семей на бесплатный 

земельный участок, на котором можно построить свой дом. По закону такие 

семьи имеют право на участок, но, к сожалению, выделяется их крайне мало. 

К тому же к участкам должны быть подведены все коммуникации.  

         Очередь на выделение земли многодетным семьям двигается медленно. 

При этом льготные категории – это, как правило, большие семьи с 

небольшими доходами. Одним из предложенных выходов из ситуации стала 

возможность получения денежной компенсации в размере 200 тыс. руб. за 

участок. Если в очереди семья стоит больше трех лет, то от нее можно 

отказаться и получить деньги.  

        «На мой взгляд, нужно прорабатывать механизмы строительства 

муниципального жилья. Для многих больших семей строить свой дом – 

задача чаще всего неподъѐмная. И есть примеры, когда люди, дождавшиеся 

своей очереди на получение земельного участка, попросту его продают. 

Ситуация одинаковая во всех муниципалитетах области», – подчеркнул 

депутат.  

         В России уже есть опыт совместного строительства таких микрорайонов 

федеральными структурами и муниципалитетами. Кроме непосредственно 

строительства для многодетных семей, построенные дома сдаются в аренду 

льготным категориям населения (молодым специалистам, врачам и т.д.) по 

цене ниже рыночной.  

       «Это, конечно, привлекает людей, помогает решать кадровые проблемы. 

И я считаю, что это должно быть деревянное домостроение, а Братск должен 

стать одной из пилотных территорий Иркутской области в этом проекте», –

уверен парламентарий.  



Льготу на транспортный налог забайкальцы смогут получать без 

заявления  

Законодательное Собрание Забайкальского края 1.10.2021  

 

        Соответствующий законопроект принят на пленарном заседании 

Законодательного Собрания в первом чтении. 

        Напомним, льготы по уплате транспортного налога в Забайкальском 

крае имеют ветераны Великой Отечественной войны, Герои Советского 

Союза, Герои РФ, Герои Социалистического Труда, пенсионеры и инвалиды 

1 и 2 групп, а также владельцы электромобилей. На данный момент льгота 

предоставляется только после подачи заявления в налоговый орган. 

         Проектом закона льготникам предоставляется право получать льготу по 

транспортному налогу на основании заявления или без него. Законопроект 

оговаривает также возможность выбора налогоплательщика: если у 

владельца транспортного средства есть право на получение льгот по 

нескольким основаниям, он может выбрать для себя наиболее выгодную. 

Если уведомление о выбранной налоговой льготе не подано, налоговая 

служба предоставит максимальную из существующих льгот (на автомобиль с 

наибольшей мощностью двигателя). 

        Второе чтение законопроекта, как ожидается, состоится в октябре 

текущего года. Документ вступит в силу через 10 дней после его принятия. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-34-62 


